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Сила государства – Сила государства – 
в благополучии гражданв благополучии граждан

ГЛАВНОЕ

Делегатами от регионального отделения партии 
на конференции, прошедшей 15 декабря, были 
избраны глава Чувашии Олег Николаев, депутат 
Госдумы Анатолий Аксаков, депутаты Госсовета 
Чувашии Игорь Моляков и Сергей Семенов, 
депутат ЧГСД, заместитель председателя 
регионального отделения Федор Степанов.

С докладом на съезде 
выступил лидер партии 
Сергей Миронов. Он вы-
двинул 11 предложений 
правительству по усиле-
нию роли России в созда-
нии нового миропорядка, 
укреплению обороноспо-
собности, развитию эко-
номики, социальной за-
щите граждан.
На съезде все еди-

ногласно поддержали 
Владимира Путина как 
кандидата на выборах 
президента РФ в 2024 
году. Сергей Миронов 
напомнил, что решение 
о такой поддержке было 
принято еще на XII съезде 
20 мая.
Политик сообщил, 

что партия представит 
предложения в прези-
дентскую программу – их 
назвали «Благополучие 
людей – сила российского 
государства».
В выступлении Сергей 

Миронов затронул все 
важные сферы: экономи-
ка и финансы, социаль-
ная, здравоохранение, 
демография и др. Говоря 
об экономике и финансах, 
он особо остановился на 
инфляции, съедающей 
доходы населения, и вы-
сокой ключевой ставке:

«Недавно чиновники 
Центробанка объяснили 
рост цен ростом зарплат. 
Это уже похоже на изде-
вательство! Министр эко-
номического развития 
пошел еще дальше, объ-
явив, что рост инфляции в 
последние месяцы не яв-
ляется критичным, если 
убрать (цитирую) «всякие 
плодоовощи, бензины 
и прочее». В этом слу-
чае базовая инфляция 
в годовом выражении 
остается на уровне 5,5%. 
Это почему же убрать? А 
как жить-то людям? Или 
рассчитывать на «мака-
рошки с картошкой», как 
некоторые чиновники 
рекомендовали нашим 
гражданам? Это, конечно, 
абсолютно нетерпимо».
В социальной сфере 

наибольшую озабочен-
ность вызывает демогра-
фия. Партийная фракция 
предлагает создать в 
структуре правительства 
России министерство или 
федеральное агентство 
по демографической по-
литике. В президентскую 
программу предлагается 
внести меры, которые бу-
дут способствовать улуч-
шению демографической 
ситуации в стране.

Партия продолжит до-
биваться отмены пенси-
онной реформы и «воз-
вращения к совестливому 
пенсионному возрасту 
– женщины с 55 лет, муж-
чины – с 60-ти».
О социальном нера-

венстве: в президентскую 
программу должно войти 
устранение несправед-
ливого зарплатного нера-
венства внутри государ-
ственных предприятий 
и организаций. Соотно-
шение средней зарплаты 
руководителей и рядовых 

работников нужно вер-
нуть на уровень один к 
восьми без исключений.
От Чувашии выступил 

глава республики Олег 
Николаев. Он отметил 
темпы развития респу-
блики.
Построены четыре 

школы, на стадии стро-
ительства еще семь. Ка-
питально отремонтиро-
ваны 105 школ из 400. 
Построено 110 и отремон-
тировано 96 объектов 
первичного звена здра-
воохранения; построен 

31 и отремонтировано 23 
спортивных объекта; 20 и 
47 объектов культуры со-
ответственно. За три года 
создано более 15 тыс. ра-
бочих мест. Валовый ре-
гиональный продукт за 
это время вырос более 
чем в 1,5 раза.
Важно эти темпы раз-

вития не просто сохра-
нить, но и приумножить, 
сказал Олег Николаев, 
чтобы мы заняли достой-
ное место в новом миро-
порядке. Времени на рас-
качку нет.

Дорогие жители Чувашии!
Примите искренние поздравления 

с наступающим 2024 годом 
и Рождеством!

Заканчивается очередной год. Для каж-
дого он был отмечен делами, важными в се-
мье, коллективе, в обществе. Для всех нас 
он ознаменован трудом на благо родной 
Чувашии и великой России.

Новогодние праздники дарят радость 
общения с родными, близкими, друзьями, 
наполняют дом теплом и любовью, объ-
единяют нас вокруг важнейших ценностей 
– любви к внукам, детям, родителям, к род-
ному дому, стране.
Пусть главным событием 2024 года 

станет победа! Желаем нашим воинам 
одержать ее и вернуться домой невре-
димыми.

Пусть в семьях будут любовь и достаток, 
а в домах – душевное тепло и уют. Пусть Но-
вый год принесет мир и стабильность.
Желаем всем новых достижений и успе-

хов, большого счастья и крепкого здоровья, 
благополучия.
С НОВЫМ ГОДОМ!

Депутат Государственной Думы 
России Анатолий Аксаков

23 декабря в Москве прошел XIII съезд партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.
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На два фронтаНа два фронта
ГЕРОИЗМ

Долгожданная 
встреча состоялась – 
Григорий Михайлов 
приехал домой в 
краткосрочный отпуск 
с переднего края зоны 
боевых действий, где 
воюет почти с начала 
мобилизации.

НАШИ ГЕРОИ В СВО
На сегодня три пред-

ставителя регионального 
отделения партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, не говоря о сто-
ронниках и активистах, 
выполняют гражданский 
и воинский долг в зоне 
СВО. Это депутаты Чебок-
сарского и Новочебок-
сарского городских со-
браний Юрий Богданов 
и Григорий Михайлов, 
а также председатель 
местного отделения пар-
тии в Аликовском окру-
ге Вячеслав Филимонов, 
ушедший добровольцем 
на фронт в этом году.
Все воюют честно, про-

являют мужество и геро-
изм. Юрий Богданов за 
ратные подвиги получил 
орден Мужества, Григо-
рий Михайлов приказом 
командования назначен 
командиром роты (до это-
го исполнял обязанно-
сти). К слову, за участие в 
боевых действиях на Се-
верном Кавказе он имеет 
медали «За отвагу» и «Су-
ворова». У Вячеслава Фи-
лимонова таких наград 
пока нет, но все впереди, 
ведь после лечения в го-
спитале он уже занял бо-
евой пост в подразделе-
нии морской пехоты.
Понятно, по соображе-

ниям безопасности нель-
зя говорить о ходе боевых 
действий, местах дисло-
кации войск. Но все же я 
спросил Григория Михай-
лова: «Как воюют наши 
земляки»?

– О других ничего ска-
зать не могу, – ответил он, 
– в нашем подразделении 
воюют хорошо, претен-
зий нет. У нас положение 
стабильное, надежное.

– Представителей Чу-
вашии в вашей роте мно-
го?

– Почти все.

«НИВА» БОЙЦАМ
К месту дислокации 

Григорий Михайлов уехал 
на новенькой «Ниве».

– Где-то за неделю до 
приезда домой, – рас-
сказывает офицер, – я 
позвонил Анатолию Ген-
надьевичу Аксакову и 
попросил помочь – обе-
спечить нас автомобилем 
высокой проходимости 
– либо «Нивой», либо «УА-
Зом». А потом выступил 

на декабрьской конфе-
ренции регионального 
отделения партии с этой 
же просьбой.
Еще один важный 

аспект, на который Григо-
рий Михайлов попросил 
обратить внимание, – же-
лательно, чтобы машина 
была новой.

– Часто в рамках гума-
нитарной помощи нам 
привозят бэушные ма-
шины, – сказал он, вы-
ступая на конферен-
ции. – Они, естественно, 
быстро ломаются. Но 
на передке нет авто-
мастерских, чтобы их 
ремонтировать. Прихо-
дится искать запчасти, 
а у нас таких возможно-
стей нет.
И вот желание бой-

цов исполнилось – на 
следующий день де-
путат Госдумы России 
Анатолий Аксаков вру-
чил Григорию Михай-
лову ключи от новой 

«Нивы». Символично, что 
эта церемония прошла в 
парке Победы.
Григорий Михайлов 

сел за руль, рядом на пас-
сажирском сиденье рас-
положился Анатолий Ак-
саков, и они проехались 
по кругу.

– Отличная 
машина! – не 
скрывал Григо-
рий Алексан-
дрович радости. 
– Спасибо боль-
шое Анатолию 
Геннадьевичу!
По словам 

Григория Ми-
хайлова, он об-

ращался ко многим депу-
татам различного уровня, 
но откликнулся только 
Анатолий Аксаков.
Это уже второй авто-

мобиль, который бойцы 
получили благодаря по-
мощи Анатолия Акса-
кова. Наша газета писа-

ла о передаче машины 
«УАЗ» роте, которой ко-
мандует наш земляк, 
уроженец Вурнарско-
го района с позывным 
«Каспий» (№ 11, июнь 
2023 г., материал «Пода-
рок для бойцов»). Так что 
эстафета в рамках про-
екта «Своих не бросаем», 
в котором региональное 
отделение партии при-
нимает активное участие, 
продолжается.

НАСТОЯЩИЙ 
ДЕПУТАТ – ОН И НА 
ПЕРЕДКЕ ДЕПУТАТ
Командовать ротой – 

дело не из легких, но Гри-
гория Михайлова волнует 
и ситуация в Новочебок-
сарске.

– Удивительно, – гово-
рит он, – в мирной жизни 

городские власти не мо-
гут решать, казалось бы, 
простые вопросы.
Одной из проблем де-

путат считает наличие 
многочисленных торго-
вых киосков, установ-
ленных незаконно. Пом-
нится, в свое время мы с 
ним объезжали город и 
фотографировали эти са-
мовольно возведенные 
торговые точки. С тех пор 
прошло два года, но ситу-
ация не изменилась, а мо-
жет, стала еще хуже.

– Киоски растут как 
грибы после дождя, – воз-
мущается депутат. – Город 
превратили в «шанхай». 
Киосков, у которых есть 
разрешительные доку-
менты, в городе всего 
около ста штук, осталь-
ные построены само-
вольно. Их владельцы не 
соблюдают санитарные 
нормы, не платят за арен-
ду земли. Откуда в таком 
случае в городском бюд-
жете будут деньги?

– Но кто-то же должен 
наводить порядок в Ново-
чебоксарске?

– В первую очередь, 
горадминистрация и кон-
тролирующие органы – 
налоговая служба и сан-
эпидемстанция. Ведь до 
чего дошло – коммерсан-
ты ставят свои киоски на 
придворовых площадках! 
И такое безобразие тво-
рится уже много лет.

– Наш город развива-
ется, становится вровень 
с Чебоксарами, – продол-
жает Григорий Михай-
лов. – По крайней мере, 
сегодня в Новочебоксар-
ске квартиры стоят при-
мерно столько же, сколь-
ко и в столице. Но жизнь 
в городе комфортной 
трудно назвать. Одна из 
проблем – молодежи не-
чем заняться. К примеру, 
несколько лет назад взя-
лись за реконструкцию 
кинотеатра «Атал», а по-
том все заглохло. Также 
появились вопросы с 
освещением улиц и дво-
ров. После того, как по-
меняли лампочки, стало 
еще хуже. Инфраструк-
туру системы отопления 
передали энергосбыто-
вой компании «Т Плюс». 
И что? Дети в школах 
стали замерзать. Наши 
депутаты ходили, про-
веряли. Они говорят: «В 
морозные дни в классах 
было всего 8-10 градусов 
тепла». Очень хочется на-
деяться, что в 2024 году 
ситуация в городе изме-
нится к лучшему.

Алексей Кряжинов

Фото автора и из 
личного альбома 

Григория Михайлова
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Жизнь на стыке эпохЖизнь на стыке эпох
Говорят, величие человека измеряется не годами, а делами. Но относи-

тельно Александра Петровича Петрова эту народную мудрость можно под-
корректировать: величие человека измеряется и годами, и делами. 90-летие 
само по себе повод отметить юбилей, но если все годы, начиная со школь-
ной скамьи, насыщены различными событиями и делами – тем более. Эти два 
фактора удивительным образом переплелись в серии праздничных вечеров 
и встреч, посвященных 90-летию Александра Петровича Петрова.

В Чувашии, пожалуй, 
нет человека, особенно 
старшего возраста, кото-
рый не знал бы Алексан-
дра Петровича или не 
слышал о нем. Тем не ме-
нее стоит хотя бы вкратце 
напомнить его биогра-
фию, ибо уже сам по себе 
рассказ о жизни и делах 
юбиляра доставляет удо-
вольствие.
А.П. Петров родил-

ся 13 декабря 1933 года 
в деревне Паймурзино 
Моргаушского района, 
– сказано на официаль-
ном сайте Госсовета Чу-
вашии. – Трудовую дея-
тельность начал рядовым 
колхозником. В 1952-1963 
годах находился на ком-
сомольской работе. Ра-
ботал в районном звене, 
затем в обкоме ВЛКСМ. 
Избирался секретарем, 
вторым секретарем, пер-
вым секретарем Чуваш-
ского обкома комсомола. 
С 1963 года на партийной 
работе: заместитель за-
ведующего отделом Чу-
вашского обкома КПСС, 
первый секретарь Ибре-
синского райкома КПСС. 
В 1968 году направлен в 
аспирантуру Академии 
общественных наук при 
ЦК КПСС, которую окон-
чил в 1971 году, защитив 
диссертацию на ученую 
степень кандидата исто-
рических наук. В 1971-1974 
годах работал заведую-
щим отделом, затем се-
кретарем Чувашского об-
кома КПСС. В марте 1985 
года избран председате-
лем Президиума Верхов-
ного Совета Чувашской 
АССР, где работал до из-
брания его в октябре 1988 
года первым секрета-
рем Чувашского обкома 
КПСС. С июля 1990 года 
работал председателем 
Контрольно-ревизион-
ной комиссии Чувашской 
областной организации 
КПСС, с 1992 года 
до выхода на 
пенсию – заведу-
ющим отделом 
Центрального го-
сударственного 
архива Чуваш-
ской Республики.
Избирался на-

родным депута-
том СССР, депу-
татом Верховного 
Совета РСФСР, 
являлся замести-
телем председа-
теля Президиума 
Верховного Сове-
та РСФСР. Был из-
бран депутатом 

Верховного Совета Чу-
вашской АССР шестого-
одиннадцатого созывов, 
народным депутатом Чу-
вашской АССР (ССР).
Награжден орденом 

Трудового Красного Зна-
мени, орденом «За заслу-
ги перед Чувашской Ре-
спубликой» и медалями. 
К этому стоит 
добавить: «Ука-
зом президента 
В. Путина на-
гражден орде-
ном Алексан-
дра Невского».
У м е с т н о 

упомянуть и 
о поздравле-
ниях, которые 
поступили в 
адрес Алек-
сандра Петро-
вича Петрова 
в связи с юби-
леем. Одних 
только прави-
тельственных 
телеграмм наберется с 
десяток. Поздравления 
прислали Владимир Пу-
тин, председатель Сове-
та Федерации Валентина 
Матвиенко, председатель 
Госдумы Вячеслав Воло-
дин, руководители всех 
депутатских фракций в 
нижней палате: Влади-
мир Васильев, Сергей 
Миронов, Геннадий Зю-
ганов, Леонид Слуцкий, 
Алексей Нечаев и другие 
видные государственные 
и общественные деятели. 
В них по достоинству оце-
нены заслуги Александра 
Петрова в развитии пар-
ламентаризма и социаль-
но-экономическом разви-
тии Чувашии. Вот какую 
поздравительную теле-
грамму, к примеру, при-
слал Владимир Путин: 
«Уважаемый Александр 
Петрович! Сердечно по-
здравляю Вас с юбиле-
ем! На Вашу долю выпали 
тяжелые испытания Ве-

ликой Отечественной, 
трудности и невзгоды по-
слевоенного времени. Но 
Вы, весь наш народ вы-
стояли, сберегли страну, 
сохранили веру в правое 
дело, в добро и справед-
ливость. Желаю Вам бод-
рости духа и всего наи-
лучшего».

Глава республики Олег 
Николаев и председа-
тель Госсовета Чувашии 
Леонид Черкесов, как и 
многие другие извест-
ные люди, смогли вы-
сказать слова уважения 
Александ ру Петровичу 
Петрову лично.
Первое значимое ме-

роприятие, посвященное 
90-летию Александра 
Петрова, прошло в Чу-
вашской национальной 
библиотеке в день его 
рождения – 13 декабря, 
где была открыта выстав-
ка фотографий из семей-
ного архива. Его участ-
никами были в основном 
ветераны АПК, бывшие 
партийные и советские 
руководители, которым 
довелось работать с Алек-
сандром Петровичем 
многие годы. Конечно, не 
обошлось без перечис-
ления дорог, школ, клу-
бов, домов, построенных 
в годы работы Алексан-

дра Петрова на 
руководящих 
постах. Но, к че-
сти его сорат-
ников, каждый 
из них, вспоми-
ная те далекие 
годы, обяза-
тельно подчер-
кивал личные 
качества юби-
ляра: человеч-
ность, готов-
ность прий ти 
на помощь, 
скромность и, 

конечно же, огромное 
трудолюбие и предан-
ность семье.
Именно об этих ка-

чествах, но теперь по-
родственному тепло, про-
никновенно говорили 
спустя два дня на юби-
лейном вечере, где за 
столом сидели род-
ные и близкие друзья 
Александ ра Петровича, 
а также Олег Николаев. 
На вечер, чтобы поздра-
вить деда, прилетела со 
своей семьей из Южной 
Кореи даже внучка Ольга. 
Другой внук, Александр 
Аксаков, который назвал 
деда примером для всех, 
празднование юбилея 
совместил с не менее 
значимым событием, в 
котором он как директор 
подразделения «Инфра-
структурные облигации» 
АО «ДОМ.РФ» сыграл 
ключевую роль, – подпи-
санием договора между 
ООО «Специализирован-

ное общество проектного 
финансирования «Инфра-
структурные облигации» 
и Чувашским транспорт-
ным управлением Мин-
транса Чувашии о выде-
лении республике трех 
миллиардов рублей на 
модернизацию инфра-
структуры и обновление 
подвижного состава го-
родского наземного элек-
трического транспорта. В 
таких случаях в прежние 
годы, когда работал Алек-
сандр Петрович, газеты 
написали бы примерно 
так: «Внук подхватил зна-
мя из рук деда» или «Внук 
продолжил плеяду слав-
ных дел деда».
И еще один немало-

важный штрих – почти 
каждый участник празд-
ничных мероприятий по-
желал Александру Петро-
вичу отметить 100-летний 
юбилей. Редакция газеты 
с удовольствием присое-
диняется к пожеланиям и 
готова через 10 лет взять 
интервью у Александра 
Петровича Петрова и по-
святить ему целый номер.

С юбилеем, уважае-
мый Александр Петро-
вич! И с наступающим 
Новым годом – 91-м го-
дом вашей жизни!

Алексей Кряжинов
Фото автора 

и из семейного архива 
Петровых
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ! СОЦИУМ× Ó Â ÀØÈ ß

Приближается Новый год. Веселье заполнит улицы, дворы, скверы и детские 
площадки. Словом, новогодняя идиллия! Если бы не одно «но»...

Трехглавый змийТрехглавый змий

ДЕПУТАТСКИЙ РЕЙД
Не так давно депутаты 

Новочебоксарского го-
родского Собрания при 
самом активном участии 
членов фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ провели рейд по 
торговым точкам, называ-
емым в народе наливай-
ками. Их характерная осо-
бенность в том, что они, 
как правило, располага-
ются на первых этажах 
многоквартирных домов 
и работают круглосуточ-
но.

– Мы такие рейды про-
водили и раньше, – расска-
зывает депутат Госсовета 
Чувашии, председатель 
местного отделения пар-
тии в Новочебоксарске 
Сергей Семенов. – На этот 
раз взяли с собой и съе-
мочную группу местной 
телестудии НКТВ.

– И какие результаты?
– Неутешительные, – го-

ворит Сергей Павлович. 
– Почти все наливайки 
расположены на первых 
этажах жилых домов. Но 
это еще полбеды. Очень 
часто рядом находятся 
школы и другие образо-
вательные учреждения. 
Правда, минимальное 
нормативное расстоя-
ние до них соблюдается, 
но что значит 50 метров, 
когда речь идет о детях и 
подростках? Ведь 
они, когда идут из 
школы домой, ви-
дят и слышат всю 
мерзость: пьяную 
ругань, мат и про-
чие негативные яв-
ления.

– Нет покоя и 
жильцам, ведь на-
ливайки работа-
ют круглосуточно, 
– возмущается де-
путат. – Горожане не раз 
приходил к нам в офис и 
просили помочь навести 
порядок. Но что мы мо-
жем сделать, ведь фор-
мально владельцы таких 
заведений не нарушают 
закон. Я не раз обращал-
ся к правоохранительным 
органам, но и у них руки 
связаны. Им остается до-
вольствоваться лишь 
штрафами хозяев за му-
сор, неубранный снег и 
прочие мелкие наруше-
ния.

НЕРАВНЫЙ БОЙ

Сергей Семенов среди 
депутатов Госсовета Чува-
шии является самым не-
примиримым и принци-
пиальным борцом против 
воротил полулегального 
алкогольного бизнеса. 

Еще лет пять назад, а то 
и раньше, он начал бо-
роться со свободной про-
дажей в аптеках так на-
зываемых фанфуриков, 
нелегальной торговлей 
суррогатным алкоголем.

– Этот бизнес убивает, 
калечит людей, разбива-
ет семьи и наносит непо-
правимый вред обществу, 
он мне напоминает трех-
главого змея из русских 
сказок, – не без грусти го-
ворит Сергей Павлович. 
– Отрубишь 
одну голову – 
тут же вырас-
тает другая. Я 
недавно в се-
мейном архи-
ве обнаружил 
номер «Со-
ветской Чу-

вашии» от 8 октября 2019 
года. Там опубликован 
материал под заголовком 
«Молодые активисты про-
вели пикет против «нали-
ваек». В нем, в частности, 
сказано: «Аршинная вы-
веска «Круглосуточно» 24 
часа в сутки притягивает 
нетрезвых посетителей со 
всей округи. Шум, гам под 
окнами, усеянная окурка-
ми и пустыми бутылками 
детская площадка непо-
далеку от входа в «кафе», – 
пьяные компании и днем, 
и ночью устраивают там 
свои посиделки. Особен-
но обеспокоены роди-
тели: рядом расположен 
детский сад, по утрам и 
вечерам дети вынуждены 
наблюдать пугающих од-
ним только своим видом 
взрослых, а то и слышать 
их нецензурную ругань». 

С тех пор прошло четыре 
с лишним года, но карти-
на не изменилась. То, что 
сегодня творится у нас, – 
настоящее бедствие.
Прав депутат. По дан-

ным монито-
ринга, про-
веденного в 
начале 2023 
года Обще-
ственной па-
латой РФ с 
целью выя-
вить рейтинг 

здоровья нации, Чу-
вашия заняла одно 
из последних мест. 
Примечательно , 
что по показателю 
смертности по при-
чинам, связанным 

с алкоголем, и по плот-
ности точек его продаж 
наша республика также 
оказалась в числе худших 
регионов.

ПРОБЛЕМА 
РЕШАЕТСЯ, НО...
Обеспокоенный ситу-

ацией, Сергей Семенов 
несколько месяцев на-
зад направил обращение 
депутату Госдумы Рос-
сии Анатолию Аксакову с 
просьбой решить пробле-
му на законодательном 
уровне. То ли эта инициа-
тива сыграла свою роль, то 
ли решению острой про-
блемы, которая давно тре-
бовала решения, наконец-
то уделили внимание, но 
воз сдвинулся с места.
Следует упомянуть и 

инициативу Госсовета Чу-

вашии, у истоков которой 
стоял Сергей Семенов 
и которая уже стала до-
стоянием истории. Еще в 
бытность Дмитрия Мед-
ведева президентом Рос-
сии ему было направлено 
обращение принять меры 
по наведению порядка на 
рынке алкогольной про-
дукции. Но лишь в дека-

бре этого года Госдума 
приняла в первом чте-
нии, причем единоглас-
но, законопроект, рас-
ширяющий полномочия 
регионов по ограниче-
нию продажи алкоголя в 
заведениях, расположен-
ных в многоквартирных 
домах.
Если закон будет при-

нят окончательно, у реги-
онов появится право за-
прещать продажу пива, 
сидра и других алкоголь-
ных напитков в мини-ка-
фе, то есть в наливайках. 
Также власти смогут огра-
ничивать время продажи 
такой продукции в точках 
общепита, расположен-
ных в многоквартирных 
домах и на прилегающих 
к ним территориях. За-

одно будет запрещено 
продавать алкогольные 
напитки под красивыми 
названиями, вводящими 
покупателя в заблужде-
ние относительно соста-
ва, количества, срока год-
ности и целебных свойств 
продукта.
Примечательно, что 

председатель Госдумы 
России Вячеслав 
Володин лично ре-
шил вмешаться в 
ситуацию. По его 
признанию, сначала 
по обсуждаемому 
вопросу возникло 
«недопонимание» с 
коллегами из прави-
тельства, считавши-
ми, что действующих 
норм достаточно. 
«Но, как жизнь по-
казывает, это не так, 
– заявил спикер. – В 
многоквартирных 
домах наливайки 
продолжают свою 

работу. И, как видите, 
управы на них до сегод-
няшнего дня нет. Регио-
ны не могут влиять на эти 
проблемы, у них нет дей-
ственных рычагов, пере-
даны только полномочия 
по площади и по огра-
ничениям, особенно на 
крепкий алкоголь. Но при 
этом остались ряд тем, 
которые требуют рассмо-
трения. Это время работы 
наливаек, а также кон-
троль за так называемы-
ми псевдокафе, потому 
что днем в многоквартир-
ных домах работают мага-
зины, а вечером – псевдо-
кафе».

– Хорошо, что в Госду-
ме наконец взялись за 
решение этого вопроса, – 
резюмирует Сергей Пав-
лович. – Хотя, если честно 
сказать, я ожидал боль-
шего – у меня есть свое 
видение проблемы и ме-
ханизма ее решения. Тем 
не менее результат есть. 
Меня особенно радует то, 
что проект закона принят 
перед Новым годом. Зна-
чит, еще один год прожит 
не зря.

Алексей Кряжинов

Сергей Семенов 
среди депутатов 
Госсовета Чувашии 
является самым 
непримиримым и 
принципиальным 
борцом против 
воротил 
полулегального 
алкогольного 
бизнеса.
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Не только яйца. Не только яйца. 
Можно есть икруМожно есть икру

Когда в Андреево-Базары Когда в Андреево-Базары 
придет «скорое время»?придет «скорое время»?

Что было сначала – курица или яйцо? С точки зрения эволюционной 
биологии, сначала все же было яйцо как способ размножения. 
Однако сейчас такой ответ теряет актуальность, потому что сначала были 
цены (не к Новому году, конечно, будь помянуты). 
Причем не только на яйца и куриное мясо, а практически на все. 
Но рекорд принадлежит все-таки яйцам, 
и Федеральная антимонопольная служба даже предложила 
на время ограничить в розничной торговле наценку на куриные яйца 
на уровне не более 5%.

Прокуратура уста-
новила, что «в д. Анд-
реево-Базары сброс 
сточных вод от много-
квартирного дома, 
школы, сельского дома 
культуры и двух при-
дорожных кафе осу-
ществляется в центра-
лизованную систему 
водоотведения, нахо-
дящуюся в аварийном 
состоянии, что не по-
зволяет осуществлять 
должную очистку сточ-
ных вод , вследствие 
чего сброс из канали-
зационных сетей осу-
ществляется на рельеф 
местности, что при-
водит к загрязнению 
окружающей среды и, 
как следствие, к на-
рушению прав граж-
дан на благоприятную 
окружающую среду».

«Сливы текут по всей 
трассе, а она федераль-
ная, – рассказали жите-
ли депутату Госсовета 
Чувашии Игорю Моля-

кову, который съездил в 
деревню. – Разрушается 
асфальт, подтекает к до-
мам, затекает в палисад-
ники, течет в огороды, к 
школе. Попадают в реч-
ку, а там водохранили-
ще».
В деревне говорят, 

будто все три кафе по-
строили без проектной 
документации, само-
вольно. Но прокуратура 
ничего такого не усма-
тривает, хотя иногда и 
пишет, что да, построи-
ли самовольно, но раз-
решение администра-
ции имеется. Однако 
это несерьезно, считают 
жители и называют этот 
документ филькиной 
грамотой.
А еще ходит слух, буд-

то старые очистные не 
ремонтируют, но еже-
годно списывают на это 
дело около 10 млн руб. 
По факту же проводят 
мелкий ремонт, который 
не спасает.

Оказалось, что проб-
лема с канализацией в 
деревне, можно сказать, 
ископаемая, как и сами 
очистные, построенные 
в 70-х годах прошлого 
века. В 2011 году «Вести 
Чувашии» показали на 
эту тему сюжет, в нем, в 
частности, сообщается: 
«В 2007 наша съемочная 
группа уже была на этом 
месте и уже снимала 
репортаж об Андреево-
Базарских очистных со-
оружениях. Тогда в рай-
онной администрации 
нам пообещали, что си-
туация в скором време-
ни изменится». Видимо, 
у чиновников «скорое 
время» еще не наступи-
ло.
Возглавлявший в тот 

период администрацию 
Козловского района 
Иван Майоров (был на 
должности почти 10 лет) 
заверял: «На сегодняш-
ний день разработан 
проект, он проходит экс-

пертизу. В программу 
республиканскую «Чи-
стая вода» мы попали. 
На следующий год 1 и 4 
миллиона по этой про-
грамме выделено». Так 
где деньги, Зин? В смыс-
ле, Вань.
Тогда было решено 

не реконструировать 
старые сооружения, а 
построить новые, на что 
требовалось 20 с лиш-
ним миллионов рублей. 
А сейчас сколько? Мо-
жет быть, нынешний гла-
ва округа подсчитает?
Прокуратура напра-

вила в интересах жите-
лей в суд заявление о 
«о возложении на адми-
нистрацию Козловского 
муниципального округа 
обязанности органи-
зовать водоотведение 
сточных вод от много-
квартирного дома и ука-
занных организаций».
К решению вопроса 

подключился и депутат 
Игорь Моляков.

Впрочем, в ценовую 
гонку включились прак-
тически все и продукты 
питания, и непродоволь-
ственные товары, и жи-
лищно -коммунальные 
услуги. О последних мы 
уже писали – с 1 июля 
2024 года тарифы выра-
стут в среднем на 10%. 
А тут еще банкиры вы-
ступили против отмены 
комиссии при оплате ус-
луг ЖКХ, потому что она 
«приведет к вынуж-
денной оптимизации 
бизнес-процессов, из-
за чего банки ухудшат 
условия обслужива-
ния клиентов». Прав-
да, есть предложение 
отменить банковские 
комиссии для пенсио-
неров и льготников и 
взимать комиссии не с 
тех, кто платит, то есть 
не с получателей услуг, 
а с получателей денег 
– с коммунальщиков. 

Последние будут «отстре-
ливаться до последнего 
патрона».
Цена на говядину до 

конца года поднимется на 
7-10%, одна из причин – со-
кращение поголовья КРС.
Дорожает и рыба – из-

за роста стоимости ло-
гистики и ставок по кре-
дитам. Представители 
отрасли объясняют рост 
цен еще и инфляцией. Тут 
остается только руками 

развести: рост цен они 
объясняют ростом цен.
Повышаются цены на 

овощи и фрукты, особен-
но на помидоры и ман-
дарины. Сильно подоро-
жали капуста, виноград, 
груши. Стоимость кофе 
подскочила на 15%.
В следующем году 

цена на кондитерские 
изделия поднимется на 
15%-20% (виноваты в ос-
новном яйца), стоимость 

горького шоколада 
увеличится на 80%.
Кстати, о Новом 

годе. Оливье подо-
рожал с 206 руб. в 
2010 году до 481 руб. 
в 2022-м, в этом году 
накиньте еще при-
мерно 10%: одни 
яйца чего стоят.
Если все необхо-

димое стало стоить 
больше минимум 
на 10-30%, то почему 
инфляция оцени-

вается в 7,5%? С нача-
ла года она составила 
6,64%, а в годовом ис-
числении – 7,47%.
Но не все так плохо, 

ведь кое-что и дешевеет. 
Осенью, например, сни-
зилась цена на крабов. 
Да. А черная икра по-
дешевела аж до 25-40 
тысяч за кило, красная 
так и вообще до 6 ты-
сяч рублей. Так на что 
жаловаться-то? Деше-
веют же все-таки про-
дукты.
Новый год придет 

независимо от повыше-
ния цен, за стол садить-
ся все равно придется.
О том, что можно 

приготовить, чтобы 
было не очень дорого, – 
на 8 стр.

СВОИ РАСХОДЫ

ЭКОЛОГИЯ

В статье 42 
Конституции РФ 
закреплено право 
каждого 
«на благоприятную 
окружающую среду, 
достоверную 
информацию о ее 
состоянии 
и на возмещение 
ущерба, причиненного 
его здоровью или 
имуществу экологическим 
правонарушением». 
В деревне 
Андреево-Базары 
Козловского округа 
с гарантированными 
Конституцией правами 
не очень-то считаются. 
Если доказать их 
нарушения в суде, 
придется выплачивать 
жителям возмещение 
ущерба. А доказать легко: 
«вещдоки» плывут 
вольной рекой 
по деревенской улице, 
что отражено в 
результатах проверки 
прокуратуры.
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Есть предложение 
отменить 
банковские 
комиссии для 
пенсионеров 
и льготников 
и взимать их с 
получателей денег – 
с коммунальщиков.

Цифры
РОСТ ЦЕН

ЖКХ – 10% 
Свинина – 15% 
Овощи – 25%
Курятина и яйца 
почти на 40%

Рыба – 15%
Хлеб – 12%

Обувь – 25%
Одежда – 21%
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ß ПАНОРАМАПАНОРАМА
ПАРТИЙНАЯ РАБОТА

Ряды пополняются Ряды пополняются 
активными людьмиактивными людьми

Депутаты выберут Депутаты выберут 
главу Чебоксарглаву Чебоксар

Гранты – это выгодноГранты – это выгодно

26 декабря депутаты Чебоксарского 
городского Собрания примут 
решение, кто из финалистов 
конкурса на замещение должности 
главы Чебоксар станет главой. 
Финалисты – это врио главы 
города Денис Спирин и начальник 
муниципального управления 
образования Алексей Лукшин.

Фермер Ильшат Пахалов из Комсомольского округа получил грант 
на развитие семейной фермы в 2022 году и масштабно обновил свое 
хозяйство.

Очередь сократиласьОчередь сократилась

Сдан дом-долгострой

Глава Чувашии Олег Николаев в интервью 
«Комсомольской правде» напомнил о 
намерении правительства республики 
в течение 5 лет обеспечить жильем все 
многодетные семьи с пятью и более детьми, 
а также детей-сирот, состоящих на учете 
в качестве нуждающихся в улучшении 
жилищных условий. Глава республики отметил, 
что очередь на получение жилья сиротами 
ежегодно сокращается.

Администрация Чебоксар выдала разрешение 
на ввод в эксплуатацию дома №5 
по проезду Соляное. Строительство 
проблемного объекта велось 8 лет, 
своих квартир ждали 123 дольщика.

В офисе местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Канаше вручили билеты новым членам партии. 
Они активно включаются 
в общественную работу.

Реня Константиновна Алексеева, получив партбилет, 
отправилась выполнять партийное поручение – пере-
дала от партии книги Сеспельской сельской библиотеке 
Канашского округа. Сбор книг в партийном офисе Канаша 
организовала председатель местного отделения Надеж-

да Каргина. В 
рамках ак-
ции удалось 
п о п о л н и т ь 
книжные фон-
ды несколь-
ких сельских 
б и б л и о т е к 
Канашского 
муниципаль-
ного окру-
га. Кстати, 
к а н ашс к и е 
партийцы ре-
гулярно пере-
дают библио-
текам книги.

На акцию ежегодно откликается 
очень много членов и сторонников 
нашей партии. Помощь оказывается 
адресно, как малоимущим семьям, 
так и многодетным.
В этом году была проведена также 

акция «Помоги солдату!». Для бойцов 
на передовой были переданы ком-
плекты постельного белья, предметы 
личной гигиены и первой необходи-
мости, продукты питания, перечис-
лены денежные средства.
Местное отделение партии сбо-

ром гуманитарной помощи занима-
ется на постоянной основе.

ЖИЛЬЕ

В области социальной 
поддержки населения, 
прежде всего многодет-
ных семей и детей-сирот, 
«мы добились коренно-
го перелома ситуации. 
Очередь на получение 
сиротами жилья росла, а 
сейчас она начала сокра-
щаться, и мы начали ви-
деть горизонты решения 
этой проблемы», – сказал 
Олег Николаев, отвечая 
на вопросы журналистов.
За последние 3 года 

обеспеченность жильем 
сирот в республике уве-
личилась в полтора раза. 

Если за 2017-2019 годы 
было выделено 542 жилых 
помещения, то за 2020-
2022-й – 840 помещений. 
В 2023 году жильем будут 
обеспечены 315 детей, в 
следующем году жильем 
планируется обеспечить 
еще 414 сирот.

Этот дом начинала 
строить компания «Алза» 
еще в 2015 году. В 2019-м 
застройщик обанкротил-
ся. Достраивать жилье 
взялся Фонд развития 
территорий, генподряд-
чиком стало ООО «СК 
«ТехСтройКазань».

До конца года в Чебок-
сарах планируют ввести 
в эксплуатацию еще два 
проблемных объекта – ЖК 
«Ривьера» и позицию 83 
по улице Калинина. Проб-
лемные объекты ООО «СЗ 
«Лидер» рассчитывают 
сдать в 2024 году.

Цифра
1939 детей-сирот 
состоят на учете на 
получение жилого 
помещения 
в республике.

Заседание по отбору кандидатов 
на пост руководителя города состоя-
лось 18 декабря.
В конкурсную комиссию подали 

заявления четыре претендента, ко-
миссия сузила круг соискателей до 
двух человек.
Интриги нет, неожиданностей не 

ожидается.

С помощью господ-
держки он приобрел 
молодняк КРС, строй-
материалы для ремонта 
склада, трактор, обору-
дование для кормозаго-

товки, реконструировал 
кормоцех с картофеле-
хранилищем. Исполь-
зовались как средства 
гранта в размере 12,8 млн 
рублей, так и собствен-

ные вложения в сумме 8,7 
млн рублей.
Сейчас на ферме со-

держится 100 голов КРС, 
год назад было 38. Здесь 
произведено 20 тонн 
мяса. Фермер обрабаты-
вает свыше 270 га пашни. 
30% урожая Ильшат Паха-
лов направляет на корм 
КРС, 70% – на переработ-
ку в гранулы и фуражную 
муку для дальнейшей 
продажи.
По грантам семейным 

фермерам сельхозтова-
ропроизводители могут 
получить до 15 млн руб-
лей, если их профиль 
– разведение КРС мо-
лочного и мясного на-
правления, и до 7 млн 
руб лей на растениевод-
ство и другие направле-
ния животноводства.

НИЧЕГО НЕОЖИДАННОГО

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

В местном отделении партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ в Канаше ежегодно 
проходит акция «С миру по 
нитке», приуроченная 
к Международному дню 
помощи бедным. 
В этих рамках во многих странах 
проходят разнообразные 
семинары, акции, 
цель которых – привлечение 
общественности 
к решению проблем нищеты.

Помощь Помощь 
в непрерывном режимев непрерывном режиме
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Открылись 
новые ФАПы

Посетите древние страны

У мошенников – новая схема

В деревне Ослаба и селе Кукшум Вурнарского 
округа открылись новые фельдшерско-
акушерские пункты, построенные благодаря 
Программе модернизации первичного звена 
здравоохранения.

В МУЗЕЕ

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

УСПЕХ

ВЕК ПРОЖИТЬ

Скорая спасает жизни

Марьяна Осипова – 
бронзовый призер

Бригада скорой помощи подстанции № 1 Ленинского района 
Чебоксар вывела из состояния клинической смерти 45-летнего 
горожанина с пневмонией.

Воспитанница спортивной школы «Спартак» Марьяна 
Осипова впервые в шахматной истории Чувашии 
выиграла бронзовую медаль финала Детского кубка 
России по шахматам, завершившегося в п. Красные 
Ткачи Ярославской области.

Прожить целый век и остаться при этом в добром 
здравии и ясном уме – большое счастье. Такое счастье 
есть у жительницы Чебоксар Анастасии Егоровой.

Анастасия Егорова Анастасия Егорова 
отметила 100-летний юбилейотметила 100-летний юбилей

12 декабря в полицию поступил 
звонок от сотрудников банка, догадав-
шихся, что одна из клиенток перевела 
деньги мошенникам. Прибывшие по-
лицейские установили, что накануне 
76-летней жительнице Чебоксар по-
звонил мужчина и, представившись 
работником банка, сообщил, что ее 
абонентским номером завладел дру-
гой человек и он может похитить ее 
сбережения.

Не имевшая доступа к мобиль-
ному интернету женщина поверила 
звонившему, пошла в банк и сняла 
со своего счета накопленные 268 ты-
сяч рублей. Злоумышленник назвал 
ей реквизиты счета, на который не-
обходимо зачислить средства, сооб-
щив, что этот счет принадлежит ей, но 
перевод рекомендовал выполнить в 
другом финансовом учреждении, по-
сле чего вызвал женщине такси. Когда 
деньги были отправлены аферистам, 
на пенсионерку обратили внимание 
банковские работники и вызвали по-
лицию.

Возбуждено уголовное дело.

Сотрудники полиции 
обращаются к гражданам и 
просят не переводить денежные 
средства по указанию 
неизвестных собеседников.

Бригаду направили на 
вызов с поводом «трудно 
дышать, губы посинели». 
«Во время оказания меди-
цинской помощи пациен-
ту резко стало хуже – он 
потерял сознание, пере-
стал дышать, пульс на 
сонных артериях престал 
прощупываться. Наступи-
ла клиническая смерть», 
– рассказывают врач 
Маргарита Давыдова и 
фельдшер Екатерина Ба-
ринова.
Немедленно начали 

проводить сердечно-ле-
гочную реанимацию, и на 
10-й минуте остановив-
шееся сердце пациента 
забилось. В стабильном 
состоянии мужчина был 
передан специалистам 
лечебного учреждения.
У фельдшера Екатери-

ны Бариновой на вызове 

произошел 
аналогичный 
случай.
С медбра-

том Михаи-
лом Миловым 
они приехали 
к 80-летней 
бабушке на 
вызов. Во вре-
мя срочных 
медицинских 
процедур у 
п а ц и е н т к и 
н а с т у п и л а 
клиническая смерть. «В 
течение 7 минут мы бо-
ролись за ее жизнь, и нам 
удалось запустить остано-
вившееся сердце», – гово-
рит Екатерина.
При первых признаках 

воспаления легких – боль 
в боку, особенно при глу-
боком дыхании, одышка, 
сухой кашель или кашель 

с мокротой, повышенная 
утомляемость, вялость, 
головная боль, повы-
шенная температура (до 
39-40°) или температура 
ниже нормы (особенно у 
пожилых), тошнота, рвота 
– немедленно обращай-
тесь к участковому тера-
певту, говорят сотрудни-
ки скорой.

Все такие здания стро-
ятся с соблюдением со-
временных санитарно-
эпидемиологических 
требований. В них про-
сторные и светлые по-
мещения, уют и комфорт, 
новая оргтехника и со-
временное медицинское 
оборудование, есть элект-
рокардиограф , 
дефибриллятор. 
Жители дере-
вень Ослаба, Ху-
муши, Кивьялы, 
Хорн -Кукшум , 
Чалым Кукшум, 
села Кукшум – а 
это более 900 
человек – теперь 
будут получать 
медицинск ую 
помощь в таких 

условиях. Сельчане бла-
годарны всем, кто помог 
построить эти ФАПы.
Еще два новых ФАПа – 

в деревнях Малдыкасы и 
Кожар- Яндоба – ожидают 
поставки нового обору-
дования и медицинской 
мебели.

Высокие спортивные ре-
зультаты она показала среди 
девочек до 9 лет. По итогам на-
пряженных соревнований юная 
шахматистка завоевала брон-
зовую награду, уступив лишь 
победительнице Ангелине Ам-
барцумян из Рязанской области 
и серебряному призеру Софии 
Суворовой из Москвы.

Соревнования проходили в 
четырех возрастных категори-
ях – до 9, 11, 13 и 15 лет. В каждой 
возрастной группе участвовало 
по восемь сильнейших спорт-
сменов страны: семь – набрав-

шие наибольшее количество 
очков в любых трех региональ-
ных этапах Детского кубка Рос-
сии, состоявшихся в период со 
2 января по 1 декабря 2023 года, 
и один спортсмен по решению 
тренерского совета.

Анастасия Александровна 
родилась в деревне Пятино 
(сейчас входит в Чебоксары). 
Когда началась Великая Оте-
чественная война, трудилась 
на лесозаготовках в Ибресях. 
Возила на лошадях картошку. 
После возвращения в родное 
Пятино работала в колхозе – 
ворошила сено, обрабатывала 
поля от сорняков, выращивала 
свеклу, картофель, доила коров.

Анастасия Александровна 
воспитала троих детей, у нее 
два внука и три правнука. Осо-
бенную радость принесло по-
явление на свет праправнука.

В копилке наград – медаль 
«За доблестный труд в Вели-
кой Отечественной войне 1941-
1945 гг.», различные юбилейные 
знаки отличия.

О Месопотамии напомнит баре-
льеф полулегендарного царя Гильга-
меша, крылатые львы и существа, ох-
ранявшие вход в древний Вавилон, а 
также мифические существа, изобра-
женные на известных вавилонских 
воротах Иштар.

Древний Египет представлен ста-
туэтками богов и священных живот-
ных, Древняя Иудея – свитком Торы и 

атрибутикой иудаизма. Посетителей 
ждет знакомство с пантеоном древ-
негреческих богов и предметами, 
связанными с античной мифологией. 
Значительное место в выставке за-
нимают артефакты из фондов Архео-
логического музея Казанского феде-
рального университета, найденные 
на месте античных городов Северно-
го Причерноморья (Херсонеса, Ним-
фея), а также Афрасиаба (нынешнего 
Самарканда) в эпоху эллинизма.

Экспонатами также поделились 
Государственный музей изобрази-
тельных искусств Республики Татар-
стан, Культурная ассоциация «Чело-
век без границ» и художественные 
мастерские ООО «Хнум».

Выставка работает в Чувашском 
национальном музее (Красная пл., 
5/2) в будни и выходные с 10 до 18 ча-
сов (четверг – с 12:00 до 20:00), поне-
дельник – выходной.

В Чувашском национальном 
музее открылась 
интерактивная экспозиция 
«Путешествие по древним 
странам». Посетителей 
выставки ожидает настоящее 
приключение: герои и боги 
Древнего мира расскажут о 
том, во что верили древние 
народы, как они познавали 
мир, путешествовали и 
торговали.

«Вашим номером телефона 
завладел другой человек» – 
по такой схеме мошенники 
обманули чебоксарскую 
пенсионерку. Они убедили 
женщину снять со своего 
счета 268 тысяч рублей и 
перечислить их на другой, 
якобы ей же принадлежащий 
банковский счет.
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Уважаемая Уважаемая 
редакция!редакция! В декабре депутат Госсовета Чувашии от партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
Андрей Беликов отметил 55-летие.

С днем рождения!

Чебоксары, ул. Карла Маркса, 
дом 52/30, офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. 
(8352) 29-27-27; 

8 (908) 844-44-20
E-mail: 

chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной – 
с 9:00 до 17:00 ежедневно, 

кроме субботы и воскресенья

Приходите с вопросами, 
проблемами, предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, 
дом 52/30, офис 306, 3 этаж
На прием можно записаться 

по тел. (8352) 29-27-27; 
8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ

ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

АКСАКОВА 
АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

Региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

в Чувашии

Хочу искренне поблагодарить вас за 
статью «Что такое честь мундира и как 
с ней бороться рядовому гражданину», 
опубликованную в газете «СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ Чувашия» № 15 (301), август 
2023 года.
Сообщаю, что прокуратура Калинин-

ского района г. Чебоксары отозвала свои 
административные иски и окончила су-
дебные преследования в отношении 
меня, длившиеся полтора года. 
Также в адрес главного врача БУ «Рес-

публиканский наркологический диспан-
сер» Минздрава Чувашии прокуратурой 
Калининского района г. Чебоксары было 
внесено представление по факту предо-
ставления недостоверной информации в 
отношении меня.
Верховный суд Чувашской Республики 

прекратил административное дело в от-
ношении меня в связи с отзывом админи-
стративного иска прокуратурой.
БУ «Республиканский наркологиче-

ский диспансер» Минздрава Чувашии 
признал, что я не состою и никогда не 
состоял на диспансерном наблюдении, 
а также выдал медицинские заключения 
об отсутствии противопоказаний к хране-
нию и ношению оружия.
Выражаю искреннюю благодарность 

за помощь, которую мне оказала ваша 
пуб ликация.

С уважением, Борислав Скуратов

НЕБЕСНЫЙ КОНЬ

Полями шел осенним 
   мутным утром,
Мешок, фуфайка, 
  ноги стер – беда.
Лучи рассвета 
 легким перламутром
Одели черные столбы 
   и провода.

Туман клубится 
  над травою мокрой,
Не видно тела 
  в плотной пелене,
По ней катится 
 призраком безродным
Лицо мое, 
  дареное не мне.

Бреду на ощупь, 
 с головой и телом 
Движенье ног опасно 
 не в ладу.
Не разглядеть: 
 так в черном даль 
 иль в белом?
Еще чуть-чуть – и точно упаду.

Вдруг звук глухой, 
 похоже, что копытом
Бьет землю в грудь 
 невидимый скакун.
Я встал как вкопанный, 
 испуганным, прибитым,
Душа гудит 
 в тревоге чутких струн.

Ко мне плывет гривастая, 
 большая
Коня в сиянье ярком голова,
Подумал: 
 вдруг пройти мешаю?
Сомнет, в нем мощь, 
 а мощь всегда права!

Но нет, ничуть, 
 остановился белый,
Глаза в глаза, 
 и взгляд не отведешь!
Как будто спрашивает: 
 «Что, мужик, ты смелый?
Проедемся чуть-чуть, 
 не упадешь?»

Внутри пробилась лихость 
 сквозь сомненье:
«А что же я, неужто откажусь?»
Скакун копытом бьет, 
 играет в нем томленье:
«Садись, мужик, 
 что пялишься, не трусь!»

Огнем зарделись 
 звезды упованья,
Конь дал усесться мне, 
 встряхнулся и взлетел
В небесный край, 
 где есть одно желанье –  
Чтоб сердца жар 
 струился и горел.

Депутаты, коллеги по партии, члены регионального отделе-
ния и редакция поздравляют Андрея Викторовича и желают 
ему всего самого светлого и доброго.
Игорь Моляков посвятил своему соратнику стихотворение.

Посвящается Андрею Беликову

Куриное филе – 250 г, 
киви – 2 шт., яйца – 
2 шт., твердый сыр – 
100 г, грецкие орехи – 50 г, 
растительное масло – 
1 ст. л., соль, перец и 
майонез – по вкусу.
Куриное филе нарезать 

средними ломтиками. На-
греть растительное масло в 
сковороде и выложить кури-
цу. Обжарить по несколько 
минут с каждой стороны на 
среднем огне, приправить 
солью и перцем. Снять с 
огня, остудить, нарезать ку-
биками.

Яйца сварить вкрутую. На 
сухой сковороде подсушить, 
остудить и мелко порубить 
орехи. Киви очистить и на-
резать небольшими ломти-
ками. Измельчить яйца, сыр 
натереть на средней терке.
Собрать салат слоями: 

курица, орехи, сыр, яйца и 
киви. Каждый слой, кроме 
верхнего, смазывать по вку-
су майонезом, приправлять 
солью и перцем по желанию.
Салат должен пропитать-

ся пару часов в холодильни-
ке, тогда он будет очень неж-
ным.

НА НОВОГОДНИЙ СТОЛ

Свинина – 500 г, киви – 2 шт., 
твердый сыр – 150 г, лук – 1 шт., 
растительное масло – 3 ст. л., 
майонез – 100 г, соль и перец по 
вкусу.
Луковицу нашинковать тонкими 

полукольцами, обжарить на расти-
тельном масле до золотистого цвета. 
Очищенное киви нарезать на доль-
ки, сыр натереть на крупной терке.
Свинину нарезать ломтями тол-

щиной 1 см, отбить до толщины 5 мм, 
посолить и поперчить. Обжарить с 
двух сторон до румяности. Положить 
на противень, залить жиром, обра-
зовавшимся при жарке, намазать 
майонезом, добавить жаренный лук, 
сверху на каждый ломоть мяса уло-
жить по 2 кусочка киви. Посыпать 
тертым сыром и поставить в духовку, 
разогретую до 180°C, на 20 минут. 
Свинину лучше подавать с карто-

фелем, помидорами и огурцами.

Салат «Нежность»

Новогодний тыквенный торт

Свинина, 
запеченная с киви

Для теста: 200-210 г муки 
(примерно 1,5 стакана), 
2 яйца, 4 ст. ложки 
масла (подсолнечное, 
оливковое), 1 ст. л. 
разрыхлителя для теста, 
1 стакан сахара, 250 г 
пюре из тыквы (примерно 
1 стакан).
Для крема: 500 мл 
сметаны, 150 г сахара.

Смешать продукты для 
коржей в однородную массу. 
Тесто вылить в высокую фор-
му для запекания и отпра-
вить в заранее прогретую до 

180–190°C духовку примерно 
на 45 минут.
Остуженный пирог раз-

резать на коржи. Взбить 
сметану с сахарным песком 
до пышности, густо смазать 
коржи. Украсить десерт оре-
хами и дольками мандари-
нов.

Яркий, полезный, простой в приготовлении десерт, главное 
– недорогой.


